
Antrittsbesuche Uni Wien

Am 12.Juli fand ein Jourfix mit dem Rektorat statt. Dabei waren Rektor Engl und Vizerektorin
Schnabl. Es fand ein Kennenlernen zwischen Vorsitz und Rektorat statt. Außerdem wurden
in Voraussicht auf das kommende Wintersemester Themen wie eine Impfaktion und der
Semesterstart thematisiert. Zur ersten Impfaktion von der Stadt Wien wurde gemeinsam
aufgerufen: die Hof 1, Campus Altes AKH am Südwindfest (18.-19. September 2021,
Impfstoff: Johnson&Johnson).

6.September: Vorsitz-Bipol-Vizerektorin  Verordnungsanhörung

Am 6.September hatte der Vorsitz mit dem Referat für Bildung und Politik ein Treffen mit
Vizerektorin Schnabl zu den Corona Maßnahmen der Uni Wien im Wintersemester 21/22.

Es wird einen 2,5G Eintritt geben, der mit Securities überwacht wird. Es sind PCR und
-Teststationen vor dem Hauptgebäude, damit alle sich testen können.

15.September: Treffen mit AK Gleich

Toma und Jessica vom Vorsitzteam trafen sich mit Susanne Hochreiter, Vorsitzende des
Arbeitskreises für Gleichbehandlungsfragen der Uni Wien. Themen waren genderneutrale

Toiletten und Diversität in der Lehre. AK Gleich hat berichtet, dass sie gerade an
nicht-binären Umkleidekabinen für USI Kurse arbeiten.

Am 1.Oktober fand die Sitzung des Universitätsrats statt. Hier war die
Leistungsvereinbarung ein großes Thema.

30. August: Treffen mit Christoph Wiederkehr

Am 30.August gab es ein Treffen mit Bildungsstadtrat und Vizebürgermeister Christoph
Wiederkehr. Hier war es wichtig uns als der Vorsitz der ÖH Uni Wien unsere kommenden
Projekte zu präsentieren. Mehr Zusammenarbeit zwischen Stadt Wien und ÖH Uni Wien ist
erstrebenswert. Themen, die beim Treffen gefallen sind, waren mehr konsumfreie Lernplätze
von der Stadt Wien, Unterstützung von künftigen ÖH Uni Wien Projekten, Impfaktion, die
MA35 und die Situation von Drittstaatsstudierenden.

13. September: Jour Fixe Rektorat

Bei diesem Jour Fixe wurde über den Semesterstart gesprochen, die Impfaktion präsentiert
und die Zusammenarbeit in diesem Bereich zugesprochen. Ebenso wurde über eine
Zusammenarbeit des Social-Media-Teams der Uni Wien und der ÖH Uni Wien gesprochen,
um den Semesterstart für Studierende so übersichtlich wie möglich zu kommunizieren.
Raumanfragen von der ÖH Uni Wien an die Uni Wien wurden geklärt.

22.September: Wiener Linien



Am 22.September fand ein Termin mit Michael Kolesnik, Mitglied des Wiener Linien
Aufsichtsrat, statt. Die größten Themen war die Erweiterung des Semestertickets auf

Drittstaatsstudierende, die Altersgrenzen und Covid-19 Ermäßigungen.

Vernetzungen mit anderen Hochschüler*innenschaften

17.Juli: Treffen mit der Med Uni

Es gab ein Treffen zwischen Toma und Jessica aus dem Vorsitzteam und der Vorsitzenden
und der Stellvertretenden Vorsitzenden der Med Uni Wien. Wir haben uns kennengelernt,
vernetzt und über zukünftige Zusammenarbeit geredet. Ebenso haben wir die Probleme an
unseren Universitäten ausgetauscht (Aufnahmeprüfungen, Vorraussetzungsketten etc.). Wir
haben uns vor allem über unsere Projekte ausgetauscht.

12.August: Treffen mit HTU Vorsitz

Die beiden Vorsitze der HTU und ÖH Uni Wien haben sich kennengelernt und ausgetauscht.
Großes Thema waren Lehramtstudierende, die auch an der TU inskribiert sind. Ebenso
haben wir über eine Zusammenarbeit geredet und über künftige Projekte.

Facultas

Gemäß dem Bescheid des Bundesministeriums für Bildung, Wissenschaft und Forschung
vom 04.05.2020 stehen – aufgrund der Teilung der beiden Hochschülerinnen- und
Hochschülerschaften – der ÖH Med Uni Wien 14,2 % des Hälfteanteils der ÖH Uni Wien
(sohin 7,1 %) an der Facultas Verlags- und Buchhandels AG zu. Die
Hochschüler*innenschaften der Medizinischen Universität Wien begehrt nunmehr die
anteilsmäßige Auszahlung der seit 30. Juni 2004 (Zeitpunkt der Teilung der
Hochschüler*innenschaften) ausgeschütteten Gewinne der Facultas Verlags- und
Buchhandels AG. In den nächsten Monaten werden die näheren Modalitäten der
Anteilsübertragung mit der ÖH Med Uni Wien und der – ebenfalls an der Facultas beteiligten
ÖH WU Wien – bzw. deren Rechtsvertreter*innen zu klären sein.

26. August: Treffen mit dem Rechnungshof

Aufgrund einer Zufallsstichprobe, die bei Facultas gelandet ist, war der Rechungshof bei der
ÖH Uni Wien zu Besuch. Die Fragen entsprangen einem Stichprobefrageverhalten zur
Facultas AG.

Intern

Das Vorsitzteam hat sich am 14.Juli gemeinsam mit den Angestellten auf Kaffee und
Kuchen getroffen, um uns gegenseitig kennenzulernen.

12.10.2021



23. Juli + 9.September: Treffen mit dem Betriebsrat

Am 14.Juli und am 9.September fand ein Treffen mit dem Betriebsrat der ÖH Uni Wien statt.
Hier ging es vor allem um die neue Betriebsvereinbarung für Home Office. Wichtige Punkte
war sicher zu stellen, dass alle Angestellten die nötigen Technik Ausstattungen bekommen
für Home Office.

Rechtsextreme an der ÖH Uni Wien

Nach dem eine antifaschistische Gruppe Küssels Adresse auf Flyern gedruckt hat, kamen
rechtsextreme Personen an der ÖH Uni Wien. Hier wurde mit Sicherheitsmaßnahmen

reagiert. Rektorat bietet an, den Sicherheitsbeauftragten zu kontaktieren, um
Sicherheitsszenarien durchzudiskutieren. Die Angestellten wurden informiert. In Zukunft wird
es eine externe Rechtsschulung und Schulungen zu wie damit umgegangen werden kann,
gehalten vom Referat für antifaschistische Arbeit für die Angestellten, Sachbearbeiter*innen

und Referent*innen

Jour Fixe: Website

Das Projekt der neuen Website konnte in der neuen Exekutive nicht durchgesetzt werden,
wodurch es ein Treffen zwischen dem Vorsitz, EDV und Öffref zu einer möglichen neuen
Websitegestaltung gab.

.

Semesterstart

Zum Semesterstart fand eine Impfaktion vom 17-20.September statt. Außerdem fand der
Partyzipationstag am 7.Oktober am Campus statt. Die Workshops waren Graffiti-Stencils für
Einsteiger*innen, Das 1x1 des Studienrechts, RADS Fahrrad Reperatur Workshop/Repair
Station und Familienbeihilfe, Studienbeihilfe und Sozialversicherung bei Studienbeginn. Ab

17:00 gab es Musik und eine Bar.

Öffentlichkeitsarbeit

Am 21. August 2021 hielt Jessica aus dem Vorsitzteam eine Rede zum europäischen
Grenzregime auf der Demo: Nein! zur Taliban.

Am 7.Oktober hielt Toma Khandour aus dem Vorsitzteam ein Interview mit FM4 zum zweiten
Semesterstart während COVID-19.

EDV-Jour Fixe am 13.09.2021

AM 13. September fand ein Treffen mit der EDV statt, wo hauptsächlich die neue Website
der ÖH Uni Wien besprochen wurde und weitere Schritte beschlossen wurden. Treffen mit
Paul Benteler, dem Referat für Öffentlichkeitsarbeit und dem Vorsitz wurde danach



einberufen und die wichtigsten Themen aufgearbeitet. Außerdem wurde besprochen, wie wir
mit den aufbearbeiteten PCs der EDV weitermachen. Es wurde Queerref und Femref
gefragt, ob sie diese PCs verwenden wollen, ansonsten werden sie an das Projekt “PCs für
alle” gespendet.


